



## Buscan 20 mil millones de autónomos y fidecomisos

Los legisladores de la bancada de Morena buscan redistribuir 20 mil millones de pesos para destinarlos principalmente a educación y al campo, entre los recursos que recortarán al INE, al Poder Judicial y a los órganos autónomos extintos, además de sus diversos fideicomisos, como el que según el coordinador de la bancada oficial, Ricardo Monreal, acaban de encontrar al Instituto Federal de Telecomunicaciones, de 15 mil mdp. Se espera que esta semana terminen de hacer esos ajustes para ir a la discusión del presupuesto al pleno.

**EN LA CAMARA DE DIPUTADOS**

# Presupuesto, en la recta final para su discusión

La idea es reasignar 20 mil millones de pesos al campo y educación, por ello, ya alistan tijeras a autónomos

**PATRICIA RAMÍREZ**

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados entrará esta semana a la recta final para el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025, con las perspectivas de reorientar al campo y a educación principalmente, alrededor de 20 mil millones de pesos que serán recor-



tados del Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Consejo de la Judicatura Federal, los cuales, aportarán la mayor parte de los recursos que se reasignarán, junto con los correspondientes de los órganos autónomos en vías de extinción y sus fideicomisos, de acuerdo con el análisis de las bancadas de la 4T.

Entre las instituciones educativas que se pueden ver favorecidas con la reasignación de recursos destaca la UNAM, UAM, Universidad Pedagógica Nacional, El Colegio de México y otras de educación superior, a las que les fue disminuido por "error" su presupuesto por más 10 mil 200 millones de pesos, cuyo recorte fue enviado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a la Cámara de Diputados.

Ante este panorama, el proyecto de dictamen, que deberá estar listo para el fin de semana, tendrá que echar mano de recortes importantes para poder conseguir esos recursos y también las ampliaciones que se pretenden para infraestructura, medio ambiente y el Plan Nacional Hídrico presentado por la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo.

### **VAN POR FIDEICOMISOS**

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, aseguró por su lado que ya analizan los fideicomis-

os creados por los órganos autónomos, que serán enviados a las arcas federales para redistribuir esos recursos.

Explicó que apenas esta semana descubrieron un fideicomiso del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), por mil 500 millones de pesos, que no habían sido contemplados en el Presupuesto de Egresos.

### **ANÁLISIS DE RECURSOS**

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados entrará esta semana a la recta final para el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025, con las perspectivas de reorientar alrededor de 20 mil millones de pesos que serán recortados los fideicomisos y órganos mencionados.

Detalló que la Comisión de Presupuesto está haciendo un análisis detallado de todos los recursos disponibles y consideró que el dinero de estos fideicomisos de los organismos autónomos oscila entre los 18 y 20 mil millones de pesos, mismos que buscarán redistribuir.

Aseveró que toda esta semana la Comisión de Presupuesto estará citando a funcionarios y otros actores relevantes para ir revisando partidas presupuestarias, recursos etiquetados y realizar las reasignaciones con los ajustes que realizaran en los próximos días.

Se calcula que alrededor del 7 de diciembre la Comisión de Presupuesto y

Cuenta Pública, que preside la diputada del PVEM, Merilyn Gómez Pozos, circule el proyecto entre los integrantes de la Comisión y que sea votado a más tardar el 10 de diciembre, para que la discusión en el pleno empiece el 11 y se extienda por lo menos hasta el 12 de diciembre.

### **SIGUE ELECCION JUDICIAL**

Por su lado, el Instituto Nacional Electoral (INE) seguirá con la organización del proceso para la elección de jueces, ministros y magistrados, mientras negocia el presupuesto para esos comicios con los diputados federales.

Sin embargo, ante la advertencia de que el techo máximo para esa elección será de 9 mil millones de pesos, más de 4 mil millones menos de lo solicitado, el Instituto se prepara para instalar centros de votación, alrededor de 80 mil en todo el país, en lugar de casilla, lo que reduciría a la mitad los gastos en ese renglón.

Por su lado, los Comités de Evaluación de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial siguen analizando los miles de solicitudes de ciudadanos para la elección de los cargos en disputa en 2025, para determinar que perfiles cuentan con los requisitos básicos para acceder a la siguiente etapa.

**Diputados prevén que la discusión en el pleno empiece el 11 y se extienda por lo menos hasta el 12 de diciembre**



CORTESIA @MERLY\_GÓMEZ



La **Comisión** de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada Merilyn Gómez, circule el dictamen para su análisis y aprobación.